

Jean-Baptiste André Godin à Émile Godin, vers le 13 juillet 1872

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Informations sur le document source

Cote FG 15 (12)

Collation 4 p. (194r, 195r, 196v, 197r)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Émile Godin, vers le 13 juillet 1872, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 14/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/46000>

Copier

Informations sur l'édition numérique

Éditeur Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [vers le 13 juillet 1872](#)

Lieu de rédaction Inconnu

Destinataire [Godin, Émile \(1840-1888\)](#)

Lieu de destination Guise (Aisne)

Description

Résumé« Comme moyen de contrôle du tarif qui est à l'impression, je demande qu'on fasse de suite un état comparatif de l'année 1869 avec les dépenses qu'entraîne la situation présente. » Godin décrit les opérations comptables à accomplir pour établir l'augmentation des matières premières, des salaires et des frais généraux.

Notes

- Le texte ne comporte pas de formule d'appel et n'est pas daté. L'index du registre de correspondance indique le nom d'Émile Godin pour destinataire du document. La mention « Recommandation à M. Denisart » figure sous la signature de Godin (fol. 197r)
- Date de rédaction du document : la copie se situe dans le registre de correspondance entre une lettre datée du 13 juillet 1872 et une autre du 17 juillet 1872.

Mots-clés

[Finances d'entreprise](#)

Personnes citées[Denisart, Alfred](#)

Notice créée par [Équipe du projet FamiliLettres](#) Notice créée le 28/02/2023

Dernière modification le 18/09/2023

X

comme moyen
de contrôle des tarifs
qui est à l'imposition
la demande d'un faire
dire que un état comparatif
de l'an 1869 donne
les dépenses qui entraînent la
situation présente
précédée à cette fin

- 1° les exemplaires matinés de
fabrication font, coke,
charbons, fer, bois, cuivre
et autres de l'an 1869
- 2° faire la partie moyenne
des unités de toutes
les matières
- 3° établir les exemplaires de
fabrication de chaque sorte
composées de la fabrication
des 30 derniers mois
- 4° faire la moyenne générale
composée des 30 derniers mois de
1869
- 5° faire la moyenne générale
composée des 30 derniers mois actuels
et prendre progressivement

vous n'avez vu que la
différence : entre le principal
des marchands négociant avec
eux mêmes, et l'importation de
l'ouvrage étranger de grande
valeur.

Le 20. Vous étiez dans
les deux provinces de l'Est de la
Chine, et négociiez avec les marchands

qui leur échappent. Vous prenez
le tarif des batiments de
1869 (qui est encore une chose
qui n'a pas été faites)
qui a été établi dans le port de
en regard des prix de chaque
produit dans le port de
qui n'a pas été établi dans le port
qui a été établi dans le port de
lesquels il y a des prix qui
sont dans la différence de
quelque chose que vous avez
dans le port de
qui a été établi dans le port de
ce que vous devrez la différence
des batiments

mais ce mariage va être
qu'un apprivoisement
car le père n'a pas
veulent pas dans les
professions des armes
et imprimer ce mariage tant qu'il
serait de son opinion de garder
la mariage secret

vous combien de temps
prochainement à Bruxelles en 1669
que faire de l'Amour de son fils
le 1669 dans les dernières
ensuite une partie de l'Amour
d'autre, et auquel il
dans un autre aîné un
différence - plus jeune

restera à attendre l'approva-
tation des appoinements
et des frais généraux

après ce mariage, nous
marcherons dans l'autre
plus certain

car nous devons largement
tâcher, mais sur une habile
sécurisation

des malades galvanisés

des laborants

des frais généraux

sofa which repeats our
earlier visit to the previous
jacket with the same happy
success - a stranger present
this time - from friend

old as 10. have script
written on the dragon
stone.

the address of a limestone
man, Mr. J. Ingall, just
a few days back the man
in New York said he would
not be an employee.